NOM	DATE	GRAMMAIRE

Compétence identifier les phrases du dialogue A VA NA

Il était une fois au pays de Silla, un roi du nom de Kyong-Mun. Il était très bon, et il dirigeait les affaires du royaume avec beaucoup de sagesse. Mais il y avait chez lui, une chose extraordinaire : il portait toujours un turban. Les sujets disaient de lui : « C'est étrange, notre roi porte toujours un turban ! Pourquoi ? »

Or deux personnes dans le royaume connaissaient la réponse à cette question : le roi lui-même et son fabricant de turbans.

Un jour, le roi avait fait mander l'artisan pour qu'il déroule son turban. Mais, auparavant, il l'avait mis en garde : « Ne dis jamais aux autres ce que tu vas voir ! Car si tu parles, ta vie sera en danger ! »

[Ce que découvrit l'artisan était risible : le roi avait des oreilles d'âne ! Mais au fil des jours, l'homme avait du mal à garder son secret. Il s'en rendit tellement malade, qu'avant de mourir il décida de confier son secret à la forêt de bambous près du temple de Dorim. Il supplia sa femme de l'y emmener. Elle ne comprit vraiment pas pourquoi il voulait y aller...]



Finalement, la famille du fabricant de turbans accepta de l'emmener dans la forêt de bambous. Arrivé là-bas, l'homme dit : « Je veux qu'on me laisse seul car j'ai une chose très importante à faire. »

Quand sa femme et ses enfants se furent éloignés, il regarda autour de lui pour s'assurer que personne ne pourrait surprendre ses paroles et il cria de toutes ses forces : « Le roi Kyong-Mun a des oreilles d'âne ! » Puis une autre fois : « Le roi Kyong-Mun a des oreilles d'âne ! » L'écho lui répondit : « Ane, â ! ha ! ha ! ha ! »

Puis, fatigué par tous ces efforts, il tomba à terre. Quand sa famille revint le chercher, il était mort. A tous leurs voisins, sa femme dit : « Il est mort, le sourire aux lèvres. »

Quelques jours plus tard, une étrange nouvelle commença à se répandre dans la capitale du royaume. Les gens se rencontraient et se chuchotaient à l'oreille : « Avez-vous été dans la forêt de bambous, près du temple de Dorim ?

- Non, et pourquoi? »
- « Parce que, lorsque le vent remue les feuilles de bambous, on entend une voix étrange, très étrange ! Et que dit cette voix ? Chut ! Elle dit que le roi Kyong-Mun a des oreilles d'âne. »

Ces bruits ne tardèrent pas à arriver jusqu'aux oreilles du roi, qui s'en montra fort mécontent. Il appela son intendant :



Ce qui fut fait. Mais quand les palmiers se mirent à pousser, ils murmuraient les mêmes paroles dans le vent. Et, avant longtemps, les bambous commencèrent à produire de nouvelles pousses. Puis les gens de la ville se mirent à planter des pousses de bambous et de palmiers, si bien que lorsque le vent soufflait un choeur de voix se faisait entendre dans tous les jardins de la ville : « Le roi Kyon-Mun a des oreilles d'âne ! Le roi Kyong-Mun a des oreilles d'âne ! »

Conte coréen, © D.R.

Combien de personnages se parlent ?		
Quel est le signe qui t'a permis de le savoir ?		
Quand plusieurs personnages parlent, il faut mettre des tirets et commencer chaque phrase du dialogue par une majuscule.		
Recopie les phrases du dialogue.		
Propose une fin pour ce conte.		